

El Salvador recibe visita de técnicos de la Red de Bancos de Leche Humana



Participantes del Curso de G&I en BLH

Un equipo de la Red de Bancos de Leche Humana (rBLH) estuvo en San Salvador, entre los días 22 y 26 de abril de 2013, para dar continuidad al proyecto de cooperación técnica entre Brasil y El Salvador. La visita contó con la presencia del coordinador de la Red Brasileña y del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida; y de los consultores técnicos de la rBLH, Dra. Danielle da Silva y Alejandro Rabuffetti. Esta acción forma parte del proyecto de cooperación técnica entre Brasil y El Salvador, patrocinada por la Agencia Brasileña de Cooperación, del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil (ABC/MRE).

La misión tuvo como objetivo implantar el Sistema de Información para Bancos de Leche Humana, a través del “Curso de Gestión e Información en BLH (G&I)”, presentado para los Bancos de Leche de San Salvador, San Miguel y Santa Ana. En paralelo, fue realizada reunión con miembros del Ministerio de Salud, de la Vigilancia Sanitaria y de Calma - ambos de El Salvador - con el objetivo de fortalecer la Red Salvadoreña de Bancos de Leche Humana. Una

reunión extraordinaria, entre los consultores técnicos de la rBLH y miembros de la Alianza Neonatal de El Salvador, también ocurrió durante la misión realizada al país.

Solemnidad de Apertura del Curso de Gestión e Información

La solemnidad de apertura del curso de Gestión e Información contó con la presencia del coordinador de la rBLH, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida; el coordinador Nacional del Componente Perinatal Neonatal de El Salvador, Dr. Carlos Melendez Osório; el director del Hospital Maternidad de San Salvador, Dr. Edmundo Sanchez Ochoa; la representante de la ONG CALMA, Sra. Ana Josefa Blanco; el director Nacional de Hospitales, Dr. Julio Robles Ticas y el subjefe del departamento de Neonatología, Dr. Jorge Pleitez.

En la ocasión, fue puntuada la importancia de los BLHs para la salud pública salvadoreña, en lo que se refiere a garantizar la seguridad alimentaria y nutricional en la prevención de la morbi-mortalidad neonatal. Aprovechando el momento en que estaban todos reunidos, los miembros de la mesa entregaron los certificados a los alumnos del “Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana”, realizado en octubre de 2012. Médicos pediatras y residentes también participaron del evento.

Curso de Gestión de la Información em la rBLH



El curso de G&I fue realizado en el Hospital Nacional Especializado de Maternidad Dr. Raul Arguello Escolán y fue ministrado por los consultores técnicos de la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana, Dra. Danielle da Silva y por Alejandro Rabuffetti. Los gestores y equipo del BLH de San Salvador, Santa Ana y de San Miguel, además de representantes del Ministerio de Salud, de la Vigilancia Sanitaria y de la ONG Calma también estuvieron presentes en las clases para la implantación y entrenamiento del sistema de producción y gestión de la información para toda la Red Salvadoreña de BLHs, además de rever algunos conceptos de procesamiento de Leche Humana Ordeñada.

Reunión en el Ministerio de Salud para planificación

En el mismo período, fue realizada una reunión en el Ministerio de Salud de El Salvador para informes generales de la misión y planificación de la cooperación técnica (fase II) entre Brasil y El Salvador. Participaron del encuentro la Ministra de Salud, Dra. María Isabel Rodríguez; el coordinador de la rBLH-BR, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida; la Consultora Técnica de la rBLH-BR, Dra. Danielle Aparecida da Silva; el Consultor Técnico de la rBLH-BR, Sr. Alejandro Guillermo Rabuffetti; el Coordinador Nacional del Componente Perinatal Neonatal de El Salvador, Dr. Carlos Meléndez y el Asesor de la Ministra de Salud para Cooperación Internacional, Lic. Jorge Irazola Jiménez.



Reunión con la Sra Ministra de Salud La reunión tuvo como uno de sus objetivos informar a la ministra de Salud, Dra. María Isabel Rodríguez, el objetivo de la misión y la situación actual de los BLH de El Salvador, así como discutir los futuros pasos de la cooperación internacional de Bancos de Leche Humana entre estos países, donde representantes del gobierno Salvadoreño presentaron sus necesidades y anhelos en la colaboración con la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana.

El equipo de consultores técnicos resaltó la importancia de crearse y desarrollar un plan estratégico para la implementación de la Red Salvadoreña de BLH, elaborar una política pública para BLHs y estrategias para coordinar la dimensión técnica de esta red. Fue realizado, también, una invitación para que El Salvador participe de las conmemoraciones del “Día Internacional de Donación de Leche Humana”.